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书隐楼年久失修
沈祖炜指出，不久前上海进行

了第三次文物普查，共查出不可移
动文物 !!""处。但列入名单并不等
于得到了很好的保护。他举例，
#$%& 年就列为上海市文物保护单
位的商船会馆，建于清康熙年间，是
清代上海从事南北沿海沙船运输业
的商人的同业会所，是上海以港兴
市历史的重要见证。
“可是这么一个有文物价值的

建筑，却没有发挥应有的文化地标
的作用。以前曾受到周边居民违
章搭建的侵蚀，又有用户单位的

破坏性使用，最令人担心的是存
在火灾隐患。现在周边居民区已
经拆平，作为土地储备，但商船会
馆还在等待得到有效保护和开发
利用的时机。”
沈祖炜说，同样的例子，还有位

于老城厢天灯弄的书隐楼。“大家知
道书隐楼始建于清乾隆年间，是上
海既存的一幢最大最精致的深宅大
院，具有江南民间藏书楼的建筑特
色。但是，这幢建筑年久失修，说其
残破不堪，我认为一点也不为过。”

沈祖炜认为，其实最近几年社
会各界已多次呼吁加强保护，媒体
也曾多次报道。书隐楼也是 #$%&

年已经列为市级的文化保护单位，
但限于书隐楼的产权尚在私人手
中，周边地块的旧改方案也尚未落
实，所以书隐楼的修复计划迄今没
有定论。

设专项“抢救”基金
沈祖炜建议，在第三次全市文

物普查的基础上，对现有的各级文
物保护单位和优秀历史建筑名录要
作一次重新审核。剔除个别名实不
符的单位!建筑"，包括一些实际上
已经湮灭且不可能恢复的。同时扩
大视野，扩大门槛，遴选一批不可移
动文物，充实到市和区的文物保护

名录当中，扩大依法保护的范围。
沈祖炜还建议，或由上海市文

物保护委员会牵头，设立一个专项
基金，或在上海市文化发展基金下
设立一个专项，专门指定用于文物
保护、历史文化地标的打造。“具
体做法，是要有步骤地收购一些濒
临灭失的文物保护单位，以便给予
抢救和有效保护。上述书隐楼和
商船会馆我个人认为就属于此类
对象，政府出钱收购，可以避免有
关产权人和使用者、政府部门和相
关单位之间的职责不清和无休止的
相互扯皮。”

首席记者 潘高峰

优秀历史建筑残破不堪可拍“聊斋”
市政协委员直言：列入保护名单不等于真正得到保护

前天，市政协举行
“积极推进文化改革发
展”常委专题协商会，市
政协常委、上海市文史研
究馆馆长沈祖炜在发言
中直言：一些优秀历史建
筑虽列入保护名单，但却
没有真正保护起来，年久
失修残破不堪。“如果我
们要去拍聊斋的影视
片，我倒建议这个地方
作为外景拍摄地。”

! ! ! ! 昨天白天，
申城春光明媚，
最高气温超过
"'!，人们纷纷
轻装出行。爱美
的女孩们换上了
时尚的短裙和春
夏装，缤纷竞艳
于闹市街头。

图为近日在

上海街头#姑娘们

纷纷$秀%起清凉

装扮
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! ! ! !本报讯 （记者 沈敏岚 通讯员 李平）清
明小长假，市民郊游踏青赏花兴致高，本市郊
区景区游客同比成倍增长。据市假日办统计，
昨天，松江欢乐谷接待游客 #('$万人次，同比
增长 ')'*，宝山顾村公园樱花节活动接待游
客 $(%'万人次，同比增长 '%+*，奉贤菜花节
活动接待游客 #"万人次，同比增长 ##++*。
相比之下，昨天市区各旅游景区，游客增长

平稳。东方明珠广播电视塔接待游客 #('万人
次，同比增长 ),*，金茂大厦观光厅接待游客
+(,'万人次，同比增长 %*，环球金融中心观光
厅接待游客 +('万人次，同比增长 #)'*。锦江
乐园接待游客 +(,%万人次，同比增长 #+*。

市旅游集散中心昨天发送游客 +() 万人
次，同比增长 ))(+$*。出游排名前三的旅游线
路分别为东方绿舟、同里、桃花村等。

! ! ! !本报讯 （通讯员 朱颖娜 薛文冰 记者
江跃中）昨天，受境外同胞回乡祭祖、沪上游客
日本赏樱及短途出境“踏青热”等因素的影响，
虹桥机场迎来出入境小高峰。虹桥边检站的统
计数据显示，从 )月 )#日至 !月 "日，虹桥机
场出入境旅客上涨近两成。

据虹桥边检站工作人员介绍，此次出境高
峰以赴日赏樱和港澳台同胞回乡祭祖旅客为主。
仅一周，从虹桥机场出境赴日的中国旅客就破
"+++人，较去年同期增长 #+"*。一些短线游也
保持着强势的竞争力，韩国、港澳台等国家和地
区，依旧是沪上市民出境“踏青”的首选地。

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）虽然明天才
是正清明日，但清明小长假期间搭乘省
际长途客运汽车的旅客，出行不仅为扫
墓、踏青，还为了出游、回乡，因此客流高
峰出现在放假第一天即昨天，申城两大
长途客运站双双创历年来清明小长假客
流新高，其中长途总站发送班次 #''+多
班、突破 '('万人次，长途南站发送旅客
约 !()万人次。

长途总站

凭票提前1小时进站
长途客运总站的客流高峰从放假前

第一天即 !月 #日就初露端倪，当天发
送旅客 !%)#$人次，是历年来清明小长
假前一天人数的最高记录。昨天客流更
是“汹涌”，班车实载率达 %'*以上，'('
万人次的发送人次也刷新了清明小长假
历史新纪录。

清明小长假期间，总站班线主要以
长三角中短线路为主。为应对客流高峰，

长途总站及时启动“三色”安全应急预
案，实行凭票提前 #小时进站和上下二
层售票大厅的限流购票方式，打开全部 '

个候车室，方便旅客进站乘车。在检票
口，改变原来提前 #+分钟检票的方式，
实行凭票上车后再检票，使旅客能先上
车后检票，放心踏上旅途。

长途南站

热门方向加密班次
长途南站的发送客流最高峰也出现

在昨天，当天发送班次 #"%+ 班，其中加
班 )++班，发送旅客 !()万人次。

客流集中的方向有南通、苏州、湖
州、宁波以及绍兴等地区，此外高邮、海
安、如东、泰兴、靖江、新市和一些长线路
方向如浦城、九江、景德镇客流也较多，
热门的还有临安、千岛湖、启东、扬州等
旅游方向。长途南站根据出票情况已增
加了热门方向加班车，加密班次且基本
上都是在上午出发，满足旅客出行需求。

两大客运站创清明客流新高

虹桥机场昨现出入境高峰
境外同胞回乡祭祖 沪上游客短途出境

假期首日,郊游市民扎堆
顾村公园、奉贤等景区客流同比增 '至 #+倍

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）本市提
升海葬补贴标准经 "年多的呼吁终
于落到实处。昨天，市殡葬管理处处
长吕春玲告诉记者，相关部门已经
确定，参与海葬的市民家庭补贴标
准由每位骨灰 !++ 元提升至 "+++

元-位，海葬机构的补贴由 &'元-位
提升至 !,%元-位。

#$$#年 )月 #$日，本市举行
了第一次骨灰撒海活动，##) 位逝
者骨灰撒入大海；"+##年撒海骨灰
达到 ""'$ 位，是 #$$# 年的近 "+

倍。"#年来，申城海葬参与者数量
以平均每年 %*的速度递增，申城
因此节地 )('万平方米。

市民海葬补贴
提至2000元/位

! ! ! !本报讯 （首席记者 潘高峰）
“反扒捷报：民警在 %个小时的不
懈跟踪下，终于在青浦一公交车上
现行抓获一名扒窃一扫墓返程的
老伯伯裤袋内财物的外地扒手。虽
然扒手只有一名，但 %个小时的跟
踪侦查让我们累得够呛。大家中饭
都没吃过。不过能抓个现行，为乘
客追回损失，值了。今天支队共抓
了 '名扒手，欣慰。”
昨晚，余明警官更新的一条微

博引起了大家关注。余明是上海市
公安局轨道和公交总队反扒支队
的政委，昨天上午，本报也是从他
的微博中获悉反扒民警清明小长
假三天放弃休息全员上岗，在各大

墓区开展打击扒窃犯罪的消息。一
天过去了，他们战果如何，有哪些
防范提醒？记者今天一早采访了余
明和轨道支队副支队长金阐。
“昨天一天我们共抓获 '名扒

手，破获 '起案件，他们都是在行
窃时被抓了现行，主要在青浦、奉
贤和宝山等扫墓人流较为集中的
墓园和周边公交线路上。”余明告

诉记者，那名被跟踪了 %个多小时
后擒获的犯罪嫌疑人交待，他刚刚
刑满释放 #个月，听说上海扫墓期
间人多拥挤，专程从苏州赶来行
窃，没想到刚一伸手就被抓了。
“也有人在微博上说，跟踪 %

小时就为抓一个小偷成本上有些
不划算，但在我们看来，抓小偷是
不能考虑成本的，对于每个被偷的

市民来说，损失都是刻骨铭心的。”
余明告诉记者，从 '起破获的案件
来看，小偷都是趁人多拥挤和上下
车门的时候动手，他提醒市民出门
时不要带过多的现金和贵重物品，
手机一定要注意，千万不要拨打后
随手放在外侧袋里。

轨道支队副支队长金阐告诉
记者，为了让清明祭扫的市民安全

出行，警方提前一个多星期就根据
以往双休日和去年清明期间的发
案情况，确定了打击方案和重点线
路。“那些涉及两条线以上换乘和
有公交接驳的线路，因为人流量大
特别受小偷青睐，也是我们布防的
重中之重。”金阐告诉记者，昨天他
们也破获了 '起案件抓获 , 名犯
罪嫌疑人，其中案值最小的只有 '+

元，此外还有照相机、苹果手机等。
“支队兄弟们，明天会有降温，

大家在坚守岗位时，相互提醒，注
意身体啊。”昨天深夜，余明又更新
了一条微博提醒大家保重。今明两
天，数百名便衣民警依然将奋战在
清明祭扫的反扒一线。

清明长假首日 微博反扒捷报
逮住!!个小偷 破获!"起窃案


